



Mi Universidad

Morales Aguilar Jhonatan Yael

Segundo parcial

Interculturalidad y salud I

DR. Jiménez Ruiz Sergio

Medicina Humana

I semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 11/10/2024

Los determinantes de la salud

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974.

Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud son:

- Aquellos relacionados de responsabilidad multi sectorial del estado de salud y son los determinantes económicos, sociales y políticos.
- Y los determinantes de responsabilidad del sector de salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Estos determinantes de la salud son:
 - Aquellos relacionados con los estilos de vida.
 - Los llamados factores ambientales
 - Los factores relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la población.
 - Y por último, los relacionados con la atención sanitaria o sea los relacionados con los servicios de salud que se brindan

Educación para la salud.

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos, sino desde las formas de gobierno, desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso a la calidad de la educación.

Esto es una categoría que busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentalmente de la promoción de la salud como es la educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humano.

De igual modo es una estrategia de la salud pública y la promoción de la salud que utiliza diversos métodos educativos, políticos y de acciones sociales, basados en la teoría, la

Diagnostico de salud poblacional con enfoque de ecosalud

Es un proceso exhaustivo y multidimensional que busca comprender la complejidad de las relaciones culturales dentro de una comunidad.

Contextualización del diagnóstico comunitario.

Implica el reconocimiento de la pluralidad cultural y la promoción de la convivencia armónica entre diferentes grupos. Este enfoque se vuelve crucial en comunidades con alta diversidad cultural, donde pueden existir tensiones y conflictos.

El diagnóstico comunitario permite identificar las particularidades de una comunidad, facilitando la intervención de políticas y programas que respeten y potencien esta diversidad. Al tener un entendimiento profundo de la cultura local, se pueden diseñar estrategias más efectivas y adaptadas a las realidades específicas de la comunidad.

La metodología empleada en el diagnóstico es variada y se adapta a las características de la comunidad. Se utilizan algunas técnicas cualitativas y cuantitativas que incluyen:

Encuestas: Herramientas estructuradas que permiten obtener datos demográficos, sociales y culturales de los miembros de la comunidad.

Entrevistas en profundidad: Conversaciones individuales que proporcionan una comprensión más rica de las experiencias y percepciones de los habitantes.

La atención primaria de Salud (APS) es reconocida como componente clave de los Sistemas de Salud; este reconocimiento se sustenta en la evidencia de su impacto sobre la salud y desarrollo de la población. Así mismo las experiencias acumuladas tanto en países desarrollados como en proceso de desarrollo han demostrado que la APS puede ser adaptada a los distintos contextos políticos, sociales y culturales.

Por otra parte, los cambios demográficos, sociales y epidemiológicos producidos desde la celebración de la Conferencia de Alma Ata acarrearán la necesidad de una revisión profunda de la estrategia de APS para que pueda dar respuesta a las necesidades en salud y desarrollo de la población en el mundo.

La propuesta de la OPS para la renovación de APS, se inició a partir de la resolución de Septiembre del 2003, en la que se invita a los estados miembros a adoptar una serie de recomendaciones para fortalecer la APS. Además insta a la OPS a tener en cuenta los principios de la APS en las actividades de los programas de cooperación técnica, esencialmente los relacionados con los ODM; evaluar